
Assemblée régionale de la région Occitanie 

Notre assemblée régionale, présidée par Pierre-Marie Lecerf, s’est déroulée cette année à Toulouse 

le 7 octobre 2023. L’Occitanie comprend les 10 bibliothèques sonores (BS) de Cahors, Graulhet, 

Millau, Montauban, Montpellier, Narbonne, Nîmes, Perpignan, Tarbes et Toulouse. 

L’année 2022 a été marquée par : 

 Le passage de toutes les BS au système ORPHEE pour gérer les audiolecteurs, les livres et 

revues enregistrés. 

 L’accueil de Bernard THOMASSON en tant que parrain de notre association. 

 Le développement, grâce à tous les bénévoles, du pôle jeunesse (actions spécifiques, 

principalement au travers des collèges, vers les jeunes ayant des difficultés pour lire ).  

Le futur de notre association à fait l’objet de réflexions relatives à l’arrivée de l’Intelligence Artificielle 

et à l’utilisation de la voix de synthèse. 

Lors du congrès national de l’ADV, en octobre, un nouveau conseil d’administration avait été mis en 

place avec 4 représentants de notre région : 

 Marie-Annick LOBJOIS BS de Montpellier, 

 Jean-Michel RAMOS BS de Toulouse, 

 Jean-Paul Suchet Bs de Toulouse, 

 Pierre-Marie Lecerf BS de Perpignan. 

Ce même jour, Pierre-Marie Lecerf a été nommé Président d’honneur de notre association pour les 

nombreuses années passées à la présider. 

Quelques chiffres relatifs à notre BS de Montpellier : 

 Adultes inscrits : 148, 

 Scolaires inscrits : 125, 

 Donneurs de Temps (DDT) : 12, 

 Donneurs de voix inscrits (DDV) : 17, 

 Téléchargements de livres audio :  

o Pour les adultes : 50,  

o Pour les scolaires : 192. 

 Téléchargements de revues audio : 

o Pour adultes : 3, 

o Pour scolaires : 2. 

 Prêts directs de livres audio : 

o Remis : 100, 

o Envoyés : 1744. 

Une application, VOXIWEB, prévue pour Smartphone et ordinateur a fait l’objet d’une 

démonstration. Elle facilite grandement l’accès à notre bibliothèque de livres audio que l’on peut 

écouter, à son rythme, en « streaming » ou enregistrer pour écoute ultérieure. 



Des échanges fructueux entre participants des diverses BS ont permis de résoudre quelques 

difficultés et de profiter de l’expérience acquise par d’autres.  

Le président a conclu cette assemblée en précisant qu’il fallait rester à l’écoute de nos audio lecteurs, 

et s’informer des techniques nouvelles qui apparaissent. De nouveaux chantiers vont s’ouvrir mais le 

travail réalisé par tous les bénévoles des BS était fort encourageant. 

 

 


